

LA PRIMERA SESION DE LA JUNTA SUPERIOR LEGITIMISTA SE CELEBRARA EL PROXIMO DIA 30, A LAS CINCO DE LA TARDE, EN EL PALACIO DE SU PRESIDENTE, EL EXCELENTISIMO SENOR MARQUES DE CERRALBO. YA SE HAN CURSADO LAS COMUNICACIONES OFICIALES, PERO POR SI ALGUNA NO LLEGA SE A SU DESTINO, SUPLICAMOS A LAS ILUSTRES PERSONAS QUE FORMAN ESTA JUNTA QUE SE CONSIDEREN INVITADAS.

Politiqerías

Mesnaderos y mesnadas

Debemos descontarlo, es un hecho consumado. Las cabezas visibles del republicanism español, unos descaradamente, otros por la puerta falsa, se acercan al Palacio de Oriente y convienen en que dentro de la Monarquía constitucional caben holgadamente todos los extremos del programa republicano, que don Alfonso es la quinta esencia del liberalismo, que tiene una capacidad política formidable y que se basta para hacerlos felices.

Desde Azcárate hasta Salillas, pasando por Morayta el marón y por Emiliano Iglesias el genarón, con más o menos esbozo todos vinieron a decir esto que dejamos escrito.

Luego, y esto no lo dicen ellos, pero debemos deducirlo nosotros, no hace falta ninguna trastienda el país, derribando la Monarquía para traer la república. Sería un crimen de lesa patria que convencidos de la bondad del régimen actual, los jefes republicanos llamasen al pueblo a revueltas, que tras el daño consiguiente, aun admitiendo la hipótesis del triunfo, acaso determinarían un empeoramiento de la situación.

Lo cierto jamás debe cambiarse por lo dudoso. Si la Monarquía constitucional es la paz, la justicia y la libertad en sus más amplias y racionales manifestaciones, proceáse el inmediato desarme de las huestes revolucionarias, aconsejándoles que colaboren también en la obra monárquica.

Los jefes ya dan el ejemplo del desarme rindiendo cortesmente sus convicciones a los pies de don Alfonso XIII.

Ahora resulta que los que no fueron a Palacio el día en que fué llamado Azcárate, en Palacio estuvieron antes o se mueven de ganas de que los llamen.

Hasta Emiliano Iglesias ha venido a Madrid precipitadamente, llevando en la maleta lo mejor de su guardarropa, la más gruesa de sus cadenas de oro y el más gordo de sus brillantes, con objeto de presentarse dignamente ataviado si en la regia cámara requirieren su consulta.

Más espantosos que los zucarillos que van en el Congreso, los bríos de los jefes republicanos se han disuelto en un vaso de agua sin necesidad de revolver apenas. Verdad es que era de oro el vaso y además ostentaba una corona real.

Sería injusto que regateásemos al conde de Romanones y a don Alfonso la gloria que les corresponde por el triunfo de tan portentosa iniciativa, y admitimos desde luego que la llama del amor que la persona del monarca ha conseguido inflamar en los corazones republicanos, no se extinguirá jamás.

Conformes en que unos abiertamente, otros, como Lerroux, con cierto di-

simulo, y los demás, con cinico descaoro, todos los jefes claudican, y la Con-junción republicano socialista da por terminado su cometido con haber logrado que Maura no volviese al Poder. Pues aceptando esta hipótesis, preguntamos: ¿Serán conformes las mesnadas con el súbito cambio de conducto y de procedimientos que realizan los mesnaderos?

Porque Melquíades Alvarez, Azcárate, Lerroux y todos los jefes republicanos tienen una fuerza y eran un peligro para la Monarquía, no por ellos en sí, sino por los núcleos de opinión que acudían y representan.

Estas muchedumbres republicanas que son revolucionarias por instinto de desorden y por odio a lo existente, esas masas que se pasan la vida sufiendo con la vergenza, con el incendio y con el saqueo, eternas enamoradas de la revolución por lo que tenga de destructora, esas masas que no reciben el halago del aprisionamiento del monarca, ni la participación en el Poder que se ha brindado a los jefes, ¿dejarán de ser revolucionarias y republicanas aunque sea ministro don Melquíades, y Azcárate consejero privado de don Alfonso, y Salillas Morayta y Lerroux digan que don Alfonso es el primer cerebro y el hombre más liberal de Europa?

Y si las muchedumbres una vez repuestas del movimiento inevitable de asombro y recejo reaccionario, y al darse cuenta de la deserción de los caudillos buscan otros y accidentales insurreccionarse tendremos que convenir en que las instrucciones habrán realizado un pobre negocio, captándose la benevolencia de los jefes, monjes y lirondos.

Por olvidarlo todo en este naufragio de tantas conveniencias, no han querido tener en cuenta que el más prestigioso de los jefes republicanos españoles, huérfano de masas que le sigan, no vale ni el sacrificio de una mala credencial de diez mil reales.

CIRICI VENTALLÓ.

Lección merecida

Con frecuencia, desgraciadamente, vienen de fuera de España observaciones y reparos, opiniones y comentarios, cuando no amenazas y censuras, que no se debía tolerar y que un Gobierno fuerte de una nación libre no toleraría nunca en manera alguna.

A ese género de intronismos insostenibles pertenece la petición de cierta Asociación extranjera, según se expresa en el siguiente telegrama que algunos periódicos publicaron hace pocos días.

«Londres 12.—La Alianza protestante ha dirigido una instancia a don Alfonso pidiéndole el indulto del marino protestante que ha sido condenado a seis meses y un día de prisión militar por no haberse arrodillado en misa.

La Alianza hacer resaltar que esta condena es contraria a la Constitución española.»

Un periódico militar, *El Ejército Español* ha publicado también el anterior telegrama y con noble entereza lo comenta en los términos siguientes:

«No nos extraña que la citada Asociación pida el indulto a que el telegrama se refiere, y todos los indultos que se le ocurran solicitar de don Alfonso que hará el caso que deba hacer de semejantes peticiones.

Lo que no nos parece correcto es que la Alianza protestante se meta a dogmatizar y a deducir los actos que son contrarios o no a la Constitución española.

Para esto no hemos de pedir su opinión a los ingleses, ni nuestros Tribunales para dar sentencias, ni de solicitar Informe de los protestantes ingleses ni de los clmáticos griegos, ni de los ortodoxos rusos.

Limfese, pues; la Alianza a pedir gracia, y deje a los Tribunales españoles la tarea de interpretar la Constitución española y hacer justicia.

Pudieran o quisieran contestar siempre en estos o parecidos términos a aquellos a quienes van dirigidas ciertas impertinencias y otros serían los respetos y consideraciones con que propios y extraños se verían obligados a tratar en toda ocasión y momento, las cosas de España.

GBOSAS

En donde radica el verdadero espíritu de sacrificio.

La expresión *espíritu de sacrificio y de abnegación*, en el lenguaje cristiano es lo mismo que amor a la Cruz. Por esto explica San Mateo, en su Evangelio, cap. XVII v. 21, 22, 23 y 24, como después de declarar Jesús a sus discípulos que convenía ir a Jerusalén y padecer muchas cosas de los ancianos y de los Escribas y de los príncipes de los sacerdotes, y ser muerto, y resucitar al tercer día, como San Pedro se espantase o esandalizase de las declaraciones o revelaciones de Jesús, y le dijese: «ojos de ti, Señor, no será contigo; vusito Jesús hacia Pedro le dijo: Quitáteme de delante, Satanás; estorbo me eres; porque no entiendes las cosas que son Dios, sino las de los hombres. ¿Antonces dijo Jesús a sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de mí, aléguese a sí mismo, y tome su cruz y sígame.»

Reflexionando sobre el gran fondo de verdad que se encierra en las palabras de Jesús, y tratando de aplicar las a los intereses de la causa de la tradición y a los que por tanto tiempo creemos defenderlos, hemos pensado no pocas veces si Jesús podía decir a no pocos que se creen tradicionalistas y amantes de la Iglesia, lo mismo que dijo a San Pedro: Quitáteme de delante, Satanás; estorbo me eres; porque no entiendes las cosas que son Dios, sino las de los hombres.

Y examinando los desaires que vinieron al partido y a muchos hombres defensores de la tradición, tal vez en contrariedad la causa de los mismos y la dilatación del triunfo de la más grande de las causas, en que muchos sabios es decir muchos ancianos del partido tradicionalista, príncipes y hasta tal vez sacerdotes, hicieron padecer a Jesús dentro la misma Jerusalén de su Iglesia; más esto que así convenía para que Jesús resucitase en el tercer día y a fin de que se viese el poder sobrenatural de Jesús y de su Iglesia Santa, no ha sido comprendido aun de muchos que se escandalizan de que después de tantos sacrificios hechos por la causa de la Tradición, esta causa no haya triunfado.

Mas estos hombres, cortos de ingenio y tal vez excesivamente terrenales son hoy verdadero estorbo a los planes de Dios, pues no entienden las cosas Divinas, sino las de los hombres. Por esto veréis a tales hombres más atentos a los negocios y lucros humanos que a los divinos y a los que se refieren a la santificación de sus almas; más prontos a buscar cruces de honor y de gloria humana, que cruces de ignominia, de pasión, sufrimiento y desprecio de las cosas de este mundo.

En una palabra, por más que hicieron grandes sacrificios, no siguieron verdaderamente a Jesús, por cuanto no supieron negarse a sí mismos, que es en donde radica el verdadero y meritorio sacrificio, capaz de obtener las mayores victorias.

J. B.

Cuartilla suelta

Casi siempre suele ocurrir lo mismo. Las obras de nuestros políticos liberales pocas veces llevan el sello de la originalidad. Son copistas y traductores de los franceses. El anticlericalismo es producto que han importado de éstos. Y sus soflamas habladas o escritas tienen siempre el precedente de otras soflamas habladas o escritas antes en Francia.

La ley de los Waldeck-Rousseau la fusieron aquí los Marotes para servirse en cuartillas al *petit Combes* del partido democrático. La lengua de Canalejas repitió cien conceptos y aun períodos enteros de los discursos de Waldeck-Rousseau y de Briand. La campaña antimilitarista de nuestros anarquistas, se inspiró con la de los anarquistas galcos. Y de donde, sino de la política francesa, quiso imitarse aquel *bloq* que nació en Pamplona el presidente asesinado, exaltó don Melquíades y acogió Muret en el mita del Teatro de la Princesa y que mas tarde bajo la dirección del *petit papa rojo*, que representa el cacicazgo de la publicación tré viajado aparatosamente por España?

Pero sucede también que las copias y las traducciones francesas hallan en la originalidad española no poca dificultad para abrirse paso, y cuando la moda parece estar a punto de ser aceptada, no por la mayoría del pueblo, sino por la minoría de copistas y traductores, esa moda empieza a decaer en el país de su origen y la sustituyen por otra los que con mayor entusiasmo la acogieron.

¿Qué significa la elección de Poincaré en Francia? Representa el odio al corporismo, la repulsa a una política radical de atentada y ciego. Pues en la hora misma en que esta política acaba de ser derrotada en Versalles, entra triunfalmente en dorados alcázares de España y en alguno de sus mas odiosos aspectos como el de la tiranía jacobina que pretende imponer a todos los ciudadanos sus negaciones para que revivan las discordias religiosas y aumente con ellas la división de los españoles y se reproduzca entre nosotros el espectáculo tristísimo que ofrecen los pueblos entregados al dominio y a las ambiciones de las sectas.

Claro que aquí ese espectáculo durará menos que lo que ha durado en Francia, por muchas razones y entre otras por la de que la providencia de Dios, ha permitido que, a pesar de todas las deserciones, aun permanezcan en pie las fortalezas de los católicos y sea posible resistir con gloria y con honor los asaltos del enemigo y de sus circunstanciales aliados.

MIGUEL PENAFLOR.

—Si desea V. un alumbrado espléndido, garantizado, sin tener que molestarse por la limpieza de los aparatos y cambio de los accesorios que se deterioran así como buena es tufa, cobina u hornillo sírvase V. pedir informes que complacientemente le facilitarán en las oficinas, de la fábrica del gas, calle de la Industria, número 4, teléfono número 54.

Un milagro de la Virgen

En un cementerio

El corresponsal de *Le Matin* en Bezieres telegrafía a este periódico lo siguiente:

«Heblase aquí de un portentoso milagro acaecido en los pasados días en el viejo cementerio de la ciudad.

Una pobre mujer fué a ese lugar con el objeto de orar ante la tumba de sus deudos, con tanta mayor aflicción, cuanto que el único ser que le estaba en el mundo, una hija, estaba en cama hacía tiempo sufriendo de una parálisis, para cuyo remedio se declaraba impotente la ciencia.

Sob e uno de los sepulcros, vió una estatua de piedra que representa a la Virgen, cubierta de musgo:

Acercóse la piadosa mujer con ánimo de limpiar la imagen, para lo que sacó un pañuelo del bolsillo, y en el momento de aproximarle a la estatua, vió con asombro que la Virgen extendía una de sus manos, y con no menor sorpresa aun, oyó que articulaba estas palabras: «Este lienzo, de hoy en adelante, será sagrado. Yo lo bendigo, como te bendigo a ti por tu acendrada piedad.»

En el estado de ánimo que es de presumir, volvió la mujer a su casa, e iluminada por una inspiración de su fé, pasó el pañuelo bendecido por la Virgen por sobre el cuerpo de su hija, viendo cómo en aquel momento cedia la parálisis, los miembros adquirían movimiento y la hasta entonces incurable enferma se levantaba de la cama como si nunca hubiera estado postrada en el lecho.

La voz de esta serie de prodigios se ha extendido por la ciudad y sus contornos, y son incontables las personas que van en peregrinación ante la imagen de la Virgen.

Vulgarización científica

Perfeccionamientos en el microscopio.

Mucho ha contribuido a perfeccionar el microscopio el que bajo la dirección de ópticos tan eminentes como Abbe y de químicos tan entendidos como Otto Schott, haya obtenido la casa Zeiss vidrio tan apropiado como se necesita para estos aparatos.

Llámanse vidrio de Jena; pero de composición distinta del que antes se conocía con este nombre, el cual goza de la propiedad que las lentes fabricadas con él, acromatizan tres colores de la región más brillante del espectro, y corrigen en cuanto cabe la aberración de esfericidad. A los objetivos de esta clase se les ha dado el nombre de apocromáticos, y consiguen el apianetismo para dos colores. Ya se ve pues que las imágenes así obtenidas han de ser de suma limpieza y perfección acabada.

Otra mejora en el microscopio consiste en haber aumentado el poder separador o resolvente, el cual tiene su límite, como es bien sabido, en la longitud de onda con que se examina la preparación. Teniendo esto presente Kohler y Rohr, colaboradores de Zeiss, han construido microscopios en que el poder resolvente se ha duplicado, utilizando los rayos ultravioletados de menor longitud de onda, que si bien no impresionan la retina, tienen acción

química sobre las placas fotográficas, quedando éstas representados objetos de otro modo apenas visibles.

En estos microscopios todo el material óptico es de cristal de roca, más transparente para los rayos ultravioletados, que el otro cristal.

El modo de obtener la luz ultravioletada que ha de iluminar la preparación es el siguiente: Se dispone un pequeño arco voltaico o también las chispas que saltan entre dos electrodos, formados con barritas de cadmio o magnesio delante de un prisma de cristal de roca, y se hace que la región ultravioletada del espectro así obtenido, caiga sobre la preparación concentrándola si es necesario.

La longitud de onda en esta clase de luz es de 275 milésimas de centímetro o mililicrasimas de milímetro.

CLARAVALL.

La Grande Obra

En favor de la Buena Prensa

El Jurado clasificador del libro y marcha de los Legionarios, tiene ya muy adelantado el examen de las composiciones recibidas para el concurso. Un nuevo Centro de los Legionarios acaba de fundarse en el Seminario de Barcelona, y empieza a funcionar con mucho entusiasmo por parte de aquellos jóvenes seminaristas.

La tómbola de la Buena Prensa tiene ya recogidos 51 cupones que importan 84 duros.

El importe de los donativos para «Prensa Asociada» es de 87.651.35 pesetas que con las 277.110 en acciones dan un capital de más de trescientos sesenta y cuatro mil setecientos sesenta y una pesetas.

Políticas

Varias

Mella, el gran tribuno, el verbo incomparable de la Fé y de la Tradición va a obtener dentro pocos días otro de sus triunfos.

Valladolid, la noble capital castellana, vibrará muy pronto, de entusiasmo al son mágico de los cálidos acentos del águila caudal de la oratoria.

Mella ha dicho que no faltará en los grandes actos que se preparan en Valladolid, con ocasión de la Asamblea de jóvenes de jaimistas, suspendida el último Octubre.

Nuestra enhorabuena a los valientes correligionarios de las llanuras castellanas, por haberles el honor de hospedar por unos días, al excelso cantor del tradicionalismo.

—Ha quedado satisfactoriamente solucionado el incidente que relacionado con cierta información desde Barcelona publicada por el diario «La Voz de Valencia», había promovido una lamentable polémica entre aquel diario y nuestro apreciado colega «Diario de Valencia», ambos como indican sus títulos, de la bella ciudad del Turia.

No ameba al «Diario de Valencia» el mas pequeño rencor contra «Ciertos» muy dignos elementos, ni tampoco los de «La Voz» contra los jaimistas, por la razón sencillísima de que la información que diariamente se transmite de la ciudad cordal a ambos colegas se labora en el «Comité de Defensa Social», quien llevado de su celo y amor a la buena prensa, ya hace tiempo que cedió generosamente una de sus dependencias como oficinas a tres

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. —BAÑOLAS—

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sota- na primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu- setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji- dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

Centro Naturista Vigor del DOCTOR FALP

ALIMENTOS DE RÉGIMEN.—ALIMENTOS ENÉRGICOS.—BEBIDAS HIGIÉNICAS. ESPECIALIDAD EN PURÉS, PANES DE RÉGIMEN: PAN ESPECIAL DE GLUTEN, ETC. ETC.

PRIMERA CASA DE ALIMENTACIÓN RACIONAL con venta exclusiva de los productos de las principales fábricas extranjeras de alimentación fisiológica para sanos y enfermos diabéticos, dispépticos, neurasténicos, nefríticos, némoios, tuberculosos y arterioesclerosos etc.

	GRAMOS
Caldo de Cereales VIGOR. (1)	500
Malte VIGOR.	500
Id. id.	150
Nuto-crema de almendras VIGOR.	500
Id. id. de avellano id.	500
Manteca de nueces VIGOR.	500
Id. de coco (cocina) VIGOR.	1000
Id. de id. (id.) id.	500
Mosto concentrado «Poquet» (una botella).	

Depósito en Gerona:

ANTIGUACASA NEGRE

(1) Adoptado por los principales Establecimientos, Hospitales y Sanatorios de España.

corresponsales de los ya mencionados diarios de Valencia.

Nos alegramos sinceramente del feliz término de tan enojosa polémica, en bien de la armonía que debe reinar entre los que peleamos por el triunfo de una misma Fé y por la salvación de una Patria a todos común, aunque en otras cuestiones nos separen algunas diferencias.

—Para el próximo domingo, a las 11 y media, se convoca a los socios del «Requeté Jaimista de Barcelona» a la reunión general reglamentaria que se efectuará en el salón de actos del Cir- culo.

A las ocho del mismo día se celebra- rá misa de Comunión reglamentaria en la iglesia de los Agonizantes (Baja de San Pedro), en la que se espera la asis- tencia de los socios.

—Para la renovación de su directiva celebrará el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, junta general de socios el Centro tradicionalista de San Gervasio.

—El próximo domingo, día 23, a las tres de la tarde celebrará el «Círculo Tradicionalista de San Martín de Prats» (Ter. 5) reunión general para tratar de la siguiente orden del día: 1.º, Aprobación del acta anterior; 2.º, Aprobación de las cuentas del año pasado; 3.º, Renovación de la Junta di- rectiva y 4.º, Asuntos generales. En caso de no reunirse suficiente número de socios, se celebrará una hora más tarde de segunda convocatoria.

—La fecha de bendición de la bande- ra del Patronato Obrero Jaimista, de Mora de Ebro, no está acordada aún. Se verificará con grandes fiestas, que tendrán carácter comarcal.

—Con motivo de los últimos aconte- cimientos políticos, el semanario jai- mista «Aurrerá» de Bilbao, publicó un suplemento, en el que con brillante es- tilo y sólida argumentación, se demos- traba como sólo, frente a la política del miedo que es la maza que inspira a los liberales, podía esperarse la salva- ción de España en la virilidad del par- tido de la Tradición.

La hoja de «Aurrerá» tuvo un éxito jamás soñado en Bilbao.

—La Juventud jaimista de Zaragoza, publicará en breve su tercera hoja de propaganda, de la que se han ya pedi- do algunos miles de ejemplares.

Muchos correligionarios hanse ofre- cido costear gran número de hojas para repartirlas por los pueblos rurales.

—Carece en absoluto de fundamento la noticia recogida por «Las Noticias» y otros periódicos de Barcelona, ase- gurando ser cierta la presentación de don Pedro Vives por el distrito de Manresa-Berga, en las próximas elec- ciones provinciales.

Por Manresa Berga va a la reelec- ción el dignísimo y consecuente corre- lligionario don Juan Pellifor.

—El próximo domingo en su local social del Centro Moral Gerundense, tendrá su reunión reglamentaria para proceder al nombramiento de su Junta directiva, el Requeté Jaimista de esta ciudad.

Es de esperar que por parte de los señores socios se asistirá al acto y se procurará el mayor acierto en el nom- bramiento de cargos para la buena marcha de tan simpática entidad.

—Copiamos de un colega de la ciu- dad condal:

«El partido conservador no se resigna a pasar a la historia silenciosamen- te, como se ha pretendido.»

«Que hará? El jueves llega don Al- fonso. El conde de Romanones está muy preocupado. Los personajes con- servadores no lo están menos...»

Unas horas de espera.

Ha circulado por ahí el rumor de que se intentaba dividir al partido conser- vador, formando un grupo Dato-Besa- da, al que se ofrecería el gobierno.

Es cierto. Sólo que los señores Besa- da y Dato han dicho que siguen al lado del señor Maura.

El señor conde de Romanones no irá a las Cortes.

Le esperan en ellas los radicales y los conservadores, los unos para pe- dirle que vaya más a la izquierda y los otros para exigirle que vaya hacia la derecha.

Y como el conde no se atreve ni a lo uno ni a lo otro, evita las ocasiones de conflicto.

Pero el conflicto va a estallar fuera. Prepararse.

La publicación de la Santa Bula

Según ya anticipamos el próximo do- mingo tendrá lugar en esta ciudad por disposición del Prelado de la Diócesis la solemne procesión de la publicación de la Santa Bula.

El acto de referencia estará revesti- do de gran esplendor, mayor si cabe que en años anteriores, pues en ello tiene especial interés nuestro dignísimo Sr. Obispo según se ha podido obser- var desde el principio de su feliz Ponti- ficado.

Y a la verdad sobre manera plausi- ble es que se haga resaltar la impor- tancia de un documento Pontificio que tantos privilegios y gracias contiene para el católico pueblo español.

Saldrá la indicada procesión a las 9 de la mañana de la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen y asistirán a ella por especial invitación una Comisión de alumnos del Colegio de la Sagrada Familia, de la sociedad Obrera «La Amistad», del Círculo Católico de Obreros, del Centro Moral, de la Ju- ventud Tradicionalista, de la Guardia de Honor y Adoración al Santísimo, de la Congregación de la Inmaculada y San Lázaro, de la Asociación de la Veja y Oración, de las Sociedades de San Vicente de Paul, de la Pasión y Muer- te, de la Real Cofradía de la Purísima Sangre, alumnos internos del Semina- rio, comisión del clero de las tres pa- rroquias y concejales de nuestro Exce- lentísimo Ayuntamiento.

Será abanderado en dicho acto el M. I. Sr. Vicario General Dr. D. Anto- nio Llor y cordonistas los señores Secretarios Cancelarios Rdos. Dres. don Luis Pulguitja y don José Barga- ña.

La Bula será llevada este año bejo Paño, por el Rdo. Dr. D. José Gironella cura párroco de la Catedral.

El curso que seguirá la religiosa com- mitiva que cerrará la brillante música del Regimiento de Asia será el acostum- brado en años anteriores entrando a- quella en la Catedral por la puerta prin- cipal en donde será recibida la Santa Bula por el Prelado de la Diócesis y el Cabildo Catedral, celebrándose lue- go un solemne oficio durante el que predicará el correspondiente sermón el Rdo. Dtor D. Jaime Bordas Catedra- tico del Seminario.

GENERALES

La excelente revista de «Estudios Franciscanos», tan popular en Catalu- ña, inserta en su último número un no- tabilísimo artículo sobre las obras de Maragall, debido a la bien cortada plu- ma del docto religioso del Rdo. Padre Bernardo de Echalar.

Victima de penosa y larga enferme- dad ha fallecido en Barcelona, a la temprana edad de 17 años doña María Carbonell y Mercader, esposa del Rdo cura párroco de Oix, nuestro buen amigo don José Mercader.

Al participar a nuestros lectores tan triste noticia y acompañar a la atribula- da familia en su justo dolor, elevamos nuestras oraciones al cielo por el eter- no descanso del alma de la finada ro- gando a nuestros amigos se asocien a tan piadoso acto.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los ca- tarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Desde LLORET DE MAR.

El lunes día de San Sebastián, la So- ciedad de Socorros Mutuos bajo la ad- vocación de este Santo celebró su fiesta con inusitada solemnidad llenando la espaciosa área de la parroquia una in- gente y distinguida multitud de fieles, como no se había visto de muchos años a esta parte. En la misa solemne fué celebrante el distinguido hijo de esta villa Rdo. don José Mundet quien nos dejó oír con su bien timbrada voz las delicadezas del canto litúrgico, siendo

a todo orquesta, por le de Santa Colo- ma de Farnés, la misa cantado.

El ilustrado Dr. don Carlos Salicrú ocupó la cátedra santa, pronunciando una verdadera pieza oratoria profun- damente filosófica a la paz que eiu- cuentisima de veras, fustigando con certero golpe el filosofismo moderno en su aspecto antisocial, intercediendo en la oración con palabra clara, vibrante y de una flexibilidad artística, arran- ques poéticos de exquisito gusto lite- rario.

Terminado el oficio, al que asistieron las autoridades, la Hermandad con, la banda de música acompañó a estos a las Casas consistoriales, trasladándose ac- to seguido al Local social donde previas breves palabras del Presidente se in- vitó al Dr. Salicrú a que dirigiera a los concurrentes su autorizada palabra. Si- estuvo locuentísimo en el oficio, no le iba en zaga esa improvisación con la cual puso en jaque a los falsos reden- tores del proletariado, usando un gra- cejo y evidencia espectaculares que le merecieron entusiastas aplausos.

Y aquí pondríamos punto final si no fuera de rigor en estos casos puntual- izar que por la tarde, como es natural, se tocaron populares sardanas en el Paseo de Mar y hubo baile después en el Casino Industrial.

Se encuentra enferma de algún cu- dado la tierna hija de nuestro particu- lar amigo y correligionario don Jaime Ordís.

Hacemos fervientes votos para el restablecimiento de la salud de la pa- ciente.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO

de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.— Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido total- mente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llega- da de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandio- so jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona. (34)

La Dirección general de la Cría Ca- ballar y Remonta ha publicado una cir- cular dando instrucciones sobre la monta por los caballos sementales del Es- tado. Para esta provincia se señalan las siguientes paradas:

En la capital, La Bisbal, Torroella de Montgrí, Figueras y Castelló de Ampurias, con la apertura entre el 15 y el 28 de Febrero, y en Olot, Ripoll, Ribas, Puigcerdá, Ger, Alp y Llívia, del 15 al 31 de Marzo.

En total, se destinan a esta región noventa caballos, treinta jefes de pa- rada y sesenta individuos de tropa.

Santa Coloma de Farnés.—La fiesta tradicional y típica del Peregrino, se ha celebrado este año solemne y ale- gre como todos los años, contribuyen- do a ello el hermoso día de que hemos disfrutado. El Peregrino, que lo era este año el joven don José Bielloch, llegó a las cuatro y media acompañado de nueve hombres y doce mujeres, la mayor parte ancianas, que resistieron la penosa marcha alentadas sin duda por la fe en San Sebastián, cuya devo- ción entre los vecinos de Tossa está demostrada, ya que data la fiesta, se- gún documentos del año 1400.

Fueron visitados en la fonda en don- de se hospedaron por una distinguida comisión de señoritas de la localidad, que les dieron la bienvenida.

—Tómese nota de la «Piperazina Doctor Grau» es indiscutiblemente el remedio más indicado para los artríticos, puesto que cura el reuma, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera.

Durante el mes de diciembre la be- neficente asociación La Caridad, recau- dó por cuotas voluntarias 2,386 20 pts, habiendo importado los gastos 3053 10. Fueron repartidas 9,416 raciones, y socorridos 478 pobres transeuntes.

Eclesiásticas

Con gran satisfacción hacemos públi- co hoy, que el Rdo. don Narciso Llach, Beneficiado de la Santa Iglesia Cate- dral y Capellán del Monasterio de San Daniel que había pasado unos días en delicado estado de salud se encuentra a D gr. notablemente mejorado en su dolencia hasta el punto de que muy pronto podremos dar noticia del com- plete restablecimiento del paciente que de veras deseamos.

Asociación de socorros mutuos en

tre el Clero de este Obispado.—E ta Asociación constaba a fines del año próximo pasado de 596 socios, habién- dose distribuido desde 1.º de Mayo de 1911 a 30 de Abril de 1912 la cantidad de 6110 75 pesetas entre 26 socios, que han estado enfermos.

Se ha publicado un edicto para pro- veer el B-neficio que poseía el difunto Rdo. don Miguel Camòs, cuya provi- sión corresponde a la Corona y al cual está unido el Oficio de Tenor bajete de esta Santa Iglesia Catedral, con tèm- plo de treinta días, que concluirán en veintidos de Febrero de mil novecien- tos trece.

Debiendo proveerse el beneficio con mutuo fundado en la Iglesia parro- quial de San Juan de la advocación de san Pedro y san Juan, el M. I. Sr. Vicario General cívil, llama y emplaza a cuan- tos se crean con derecho al patronato activo o pasivo del citado beneficio para que aduzcan y justifiquen su dere- cho ante la Curia en el término seña- lado por los Sagrados Cánones, pues de lo contrario se procederá a lo que en derecho correspondiere.

Locales

La venida del Orfeo Catalunya

Los trabajos que se van realizando para conseguir que el aplaudido «Orfeo Catalunya» de Cassà de la Selva viniera a dar en nuestro primer coliseo las notabilísimas conferencias que ejecutó en Barcelona con motivo del tercer Congreso Nacional de Mú- sica Sagrada, se han visto coronados por el más lisonjero éxito.

Con gran satisfacción debemos consi- gnar hoy que la casa Sobrequés y Reig ha organizado con tal motivo el XIV Concierto de la serie, que viene dando en nuestra ciudad, el cual ten- drá lugar el próximo domingo día 16 de febrero a las 4 y media de la tarde en el Teatro Principal.

En él dejará oír sus armonías y rí- cas notas la mencionada entidad coral, honra y prez de nuestra provincia.

Indudablemente el solo anuncio de acontecimiento tan importante ha de causar intensa satisfacción a los ama- teurs del arte musical y hará que ven- ga a Gerona para gozar de una her- mosa tarde de cultura artística cuantos sienten admiración por el celebrado «Orfeo Catalunya» de Cassà de la Selva.

Se halla enferma de gravedad habien- do sido administrados los Santos Sa- cramentos D. Alfonso A-quer.

Hacemos votos por su restablecimien- to.

Tómese nota de la «Piperazina Doctor Grau» es indiscutiblemente el remedio más indicado para los artríticos, puesto que cura el reuma, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera.

Durante el mes de diciembre la be- neficente asociación La Caridad, recau- dó por cuotas voluntarias 2,386 20 pts, habiendo importado los gastos 3053 10. Fueron repartidas 9,416 raciones, y socorridos 478 pobres transeuntes.

La Junta Directiva de la Unión Gremial y Patronal ha quedado constituida últimamente en la siguiente forma:

Presidente, don Juan Pujol Marqués; Vicepresidente, don Joaquín Daunis; Secretario, don Silvestre Font; Vice- secretario, don L. Ventura y Sirvent; Tesorero, don Francisco Bartrina; Con- tador, don Juan Gatelles; Vocales, don Bernardo Butiñá, don Juan Moré, Antonio Valls, Luis G. Soler, Juan Sa- la, Emilio Busquets, Gregorio Sureda, Antonio Murtra y Miguel Vich.

Correspondiendo al saludo que la nueva Junta se ha servido dirigir a la Redacción de EL NORTE hemos de ma- nifestar que quedamos a la disposición

de la misma para cuanto pueda redun- dar en su beneficio y en el de los gremios que tan dignamente representa.

La mejor LECHE CONDENSADA es la preparada por la Granja Torre de Sagarras, en San Pedro de Vila- mayor (Montseny).

De venta en todos los Colmados y Droguerías.

El depositario de la Diputación pro- vincial de esta ha sido autorizado por su compañero de la de Barcelona, para recibir las cantidades que se recauden en la provincia con destino a la sub- cripción para el monumento a Verda- guer. Dicho depositario ha efectuado ya una primera remesa de 1.150 pe- setas.

—ELIXIR CALLOLL, Cura la Ane- mia.

Anteayer por la mañana llegó el In- geniero jefe de las vías y obras de la compañía de M. Z. A., Sr. Beaumont, con el subjeje señor Traspaderne, que- nes, acompañados por una comisión del Ayuntamiento y por el personal de la Jefatura de Obras, reconocieron las obras que se están efectuando para la construcción del nuevo depósito de máquinas. En el expreso de la tarde regresaron dichos señores a Barcelona.

Tómese buena nota

Por haberse retirado del negocio y venta de objetos para Iglesia doña Be- nita Reixach viuda de Figueras el nuevo dueño de la misma don Francisco J. Calderó, tiene el honor de participar a los Sres. Rdos. Sacerdotes y al pú- blico en general, que en su estableci- miento hallarán todo lo concerniente al ramo propio para ejercer su auto Minis- terio a precios sumamente económicos así como suma prontitud en la cumpli- mentación de los encargos que se dig- nen otorgarle.

Calle Zapaterías Viejas, 4.—GERONA (cerca del Correo)

Ayer llegó a esta el E. Z. no. Señor Marqués de Camps al objeto de asistir a la junta general de la Unión de pro- pietarios corcheros catalanes que deba celebrarse el día 25 del actual.

El dueño del establecimiento de Tejidos situado en la Rambla de la Libertad número 87 (a) CASA LA CHATA traspassa dicha tienda con o sin existencias de géneros.

Ha sido destinado a esta ciudad el oficial de correos don Enrique Giraldez y Lisboa.

Buen práctico en farmacia hace- fait. R. Zón: Farmacia EL GLOBO.

Por la Comandancia de la guardia civil de esta localidad, se enuncia para el día primero de febrero próximo a las 11 de la mañana, la subasta de va- rias escopetas de caza, intervenidas por fuerzas de aquella, en virtud de in- fracción de la ley.

Consultorio y Clinica de enfermedades de los ojos

de J. TARRÚS BRÚ, médico oculista Ex-ayudante y médico agregado a la clinica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Citnio de Barcelona.

Consultas: II a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Ayer fué denunciado a la Alcaldía Jaime Bosch, conductor de una de las tertanas que hacen la ordinación entre esa ciudad y Sarrià, por haber tomado viejeros en la calle de la Cort Real en lugar de hacerlo en la plazuela de San Fèix donde tienen la parada dichos ve- hículos.

—Son las píldoras antiapoplécticas del doctor Estarriol el más eficaz re- medio preservativo de la Apoplejía (Peridura), recomendándolas en este concepto varios de nuestros colegas. Para su adquisición, señores Vicen- Ferrer y C.ª.—Barcelona.

